

Agradecen apoyo a menores y piden que ayuda no acabe

Vecinos destacaron la enorme solidaridad de particulares para contribuir al bienestar de niños y niñas de zonas afectadas, aunque afirmaron que en los últimos días los aportes han disminuido.

Cristian Aguayo Venegas
 cronica@estrellaconcepcion.cl

Entre los más de 20 mil damnificados que han dejado los devastadores incendios en la zona no pocos son menores de 18 años. Niños y niñas que, al igual que sus familias, perdieron no solamente sus viviendas, sino también ropa, útiles escolares y medios de entretenimiento como pelotas, juguetes o consolas de videojuegos.

Vecinos de las zonas afectadas afirman que, hasta ahora, la mayor ayuda destinada específicamente a menores de edad que permanecen en el terreno ha venido de particulares. Ropa, alimentos, útiles y apoyo básico que han llegado a sus manos gracias a la solidaridad de personas comunes, mientras el apoyo institucional, aseguran, se concentró en los albergues.

“En terreno, al menos acá en nuestro sector de Villa Rahue, no hemos recibido ningún apoyo por parte de organismos como Junji o Junaeb. Al menos, no directamente en terreno, esto lo aclaro, porque sé que han estado en albergues con el tema de la alimentación”, comentó Sebastián Rivas, vecino de Rahue, quien destacó la ayuda de particulares que pensaron en los niños al llegar con sus aportes, sobre todo durante la primera semana de la emergencia.

“Me acuerdo que llegaron con ropa, alimentos y pañales, que eran cosas de



ACOMPAÑAR CON JUEGOS Y ENTRETENIMIENTO HA SIDO CLAVE PARA EL BIENESTAR DE NIÑAS Y NIÑOS DE LAS ZONAS AFECTADAS.

primera necesidad para los infantiles. Luego fueron trayendo hasta juguetes y otras cositas de recreación, pero solamente desde particulares”, contó, añadiendo que “hoy en día ha bajado un poco la entrega, los hemos echado de menos, pero les agradeceremos siempre por haber llegado primero que nadie”.

Alexandra Acuña, dirigenta del sector Ríos de Chile, expresó que “la ayuda que ha llegado para los niños ha sido principalmente de personas particulares. Vecinos o voluntarios que, con lo que pueden, les arman bolsas o morrales con útiles y algunas cosas básicas. Todo lo que se ha visto hasta ahora nace de la solidaridad de la gente común”, aseguró.

Javiera Carrasco, vecina de Villa Penco, sostuvo a su vez que “hemos visto solamente a particulares en te-

EDUCACIÓN SUPÉRIOR

En cuanto al apoyo a jóvenes que cursan estudios superiores, la directora regional de Junaeb destacó la Beca de Emergencia para Educación Superior, “una herramienta clave para asegurar la continuidad de sus trayectorias formativas”, indicó, detallando que este beneficio “está dirigido a estudiantes afectados que cuenten con Ficha Fibé, y consiste en un aporte anual de \$700 mil, distribuido en hasta 10 mensualidades, junto al componente de alimentación equivalente al monto BAEs. La primera cuota será pagada el 6 de marzo”, apuntó.

rreno, en los sectores afectados, nadie de organismos públicos. Eso sí, doy fe de que han estado en albergues, porque fui a almorzar un par de veces al colegio Isla de Pascua. Pero en gran mayoría todo ha sido de particulares”.

En ese sentido, destacó el apoyo de agrupaciones voluntarias o personajes que llegaron a aportar a niños y niñas desde el punto de vista lúdico. “Uno de los que anduvo apoyando y

preocupándose de los niños fue el mimo Karcocha, el cual llegó con dulces, juguetes y con mucha energía positiva hace unos días. Lo mismo otros jóvenes que llegaron con ropa, pañales y leches para los menores”, afirmó.

“Siento que en esa línea, no vamos a poder terminar de agradecer a todos aquellos que llegaron sin pertenecer al Estado o a instituciones, sino personas como nosotros. Espera-

mos sí que no se olviden de nosotros, que sigan vieniendo, porque la ayuda ha disminuido los últimos días”, finalizó.

APOYO INSTITUCIONAL

Desde Junaeb, en tanto, detallaron la ayuda que la entidad ha aportado en las zonas afectadas, garantizando la alimentación y espacios seguros de entretenimiento para niños y niñas.

“Desde el primer momento, los equipos regionales se coordinaron con distintas instituciones para asegurar la continuidad de la alimentación en los albergues y para estar presentes en las comunas más afectadas, ofreciendo apoyo y contención a quienes más lo necesitan”, expresó la directora regional de Junaeb, Paola Medina.

Asimismo, subrayó que “en sectores duramente afectados como Punta de

TOQUE DE QUEDA

A diecisiete días de desatarse la catástrofe en la zona por los incendios forestales, la Jefatura para la Defensa Nacional en la región informó ayer de modificaciones al toque de queda nocturno que se implementó en algunos sectores de la región tras los siniestros. Así, de acuerdo al último bando, a contar de las 6.00 horas de hoy se deja sin efecto la medida en Penco y el sector Las Pataguas, en Concepción. Sin embargo, el toque de queda se mantiene para Lirquén y Punta de Parra, des 20.00 a 6.00 horas.

Parra, la habilitación de una Escuela Abierta de Emergencia de Verano ha permitido generar un espacio seguro donde niñas y niños pueden participar en actividades educativas y recreativas, mientras sus familias avanzan en la recuperación de sus viviendas y organización cotidiana”.

“Este espacio, junto con otros instalados en la región, permitirá además la entrega de más de mil sets de útiles escolares de emergencia con mochila, a partir de la última semana de febrero, un apoyo concreto para acompañar el retorno a clases”, aseguró.

“Complementariamente, la institución implementará la entrega única de \$200 mil para estudiantes de educación básica y media afectados, así como la reposición gratuita de la Tarjeta Nacional Estudiantil (TNE), a través de operativos en terreno y puntos de atención habilitados en Concepción, Los Ángeles y Cañete”, cerró.

La Estrella intentó obtener también una visión desde la Junji, sin embargo, al cierre de la edición no tuvimos respuesta. ☉

200

mil pesos contempla la beca de emergencia de Junaeb para escolares de las zonas afectadas.